

PAROLES D'ACTEUR

« POUR UN PARTAGE
ÉQUITABLE DE
L'ESPACE PUBLIC »



Cyril PIMENTEL

Coordinateur du
Collectif Vélos en Ville

Le Collectif Vélos en Ville compte aujourd'hui 1 600 adhérents actifs à Marseille et ailleurs. Nous existons pour promouvoir les modes alternatifs à la voiture. On entend trop souvent dire que Marseille n'est pas adaptée au vélo en raison de son relief, mais est-elle vraiment adaptée à la circulation automobile, avec son maillage de petites rues très vite engorgées par des milliers de voitures qui stationnent et qui circulent? On devrait privilégier les modes de transport qui prennent le moins de place: la voiture occupe souvent la majorité de l'espace alors qu'elle reste immobile 95 % du temps! En prime les transports en commun rouleraient mieux. C'est une politique globale. Nous militons avant tout pour un partage équitable de l'espace public.

Malgré le peu de place qu'on lui donne, le vélo est de plus en plus présent à Marseille. On estime à 13 000 le nombre de cyclistes qui sillonnent les rues de Marseille chaque jour.

Nous avons récemment effectué un comptage sur dix points clés aux portes du centre-ville: en dix ans, le nombre de vélos a doublé. Sur le Vieux-Port récemment réaménagé, ils sont trois fois plus nombreux qu'avant: ceci démontre le fabuleux potentiel de la ville pour la pratique du vélo, à condition qu'elle soit correctement aménagée!

En marge des *Dimanches de La Canebière*, nous avons mené une action de terrain sur La Canebière, en peignant une piste cyclable éphémère à double sens sur sa partie haute. Le succès fut à la hauteur de la prise de risque, élevé. Nous avons alors entamé un dialogue constructif avec la maire de secteur, car nous avons le même objectif: améliorer la qualité de vie des habitants. Nous travaillons aujourd'hui ensemble sur des propositions d'aménagements, avec les services de la Métropole, mieux structurée aujourd'hui. Nous avons bon espoir que les choses avancent.